



VfB Oberndorf 1921 e.V.

Jahresbericht des 1. Vorsitzenden vom 10.07.2021 – 18.04.2022

Liebe VfB-Mitglieder, ehrenamtliche Helfer, Freunde, Gönner, Spender und Sponsoren!

Heute möchte ich Euch mitnehmen auf eine kleine Reise in die Vergangenheit und am Ende noch einen Ausblick in die nahe Zukunft wagen.

Seit unserer letzten Mitgliederversammlung am 10.07.2021 ist viel passiert, sodass es sich lohnt nochmal zurückzuschauen.

Der VfB hat seinen 100. Geburtstag gefeiert, wenn auch nicht so, wie wir uns alle das gewünscht, vorgestellt und geplant hatten.

Ein Highlight war der Festgottesdienst am Sonntag, den 08.08.2021 auf unserem gut gepflegten Vereinsgelände; Pfarrer Göller & Pfr. Im Ruhestand und Vereinsmitglied Konrad Desch haben, begleitet und unterstützt von den harmonischen Klängen des Orchesters unseres Musikverein Oberndorf (MVO), gemeinsam mit ca. 300 Besuchern die Messe zelebriert. Im Anschluss konnten unsere Gäste noch bei herrlichem Sonnenschein, kalten Getränken und ein paar Snacks im Rabenberg verweilen. Ein rundum gelungener Festsonntag, wie viele Besucher bestätigten.

Ganz besonders hat im Anschluss an den Gottesdienst dann die 100-Jahre-Ferstchronik unsere Mitglieder und Gäste begeistert; ein rundum gelungenes, hochwertiges Buch, dass wir vielen kreativen und engagierten Helfern, Mitgliedern und Sponsoren verdanken, ohne die das nicht möglich gewesen wäre. Besonders möchte ich Frank Kleespies danken, der durch sein persönliches Engagement viele Werbepartner und Sponsoren für den VfB begeistern und gewinnen konnte, sodass wir dieses einzigartige Werk erstellen und finanzieren konnten. Alle Mitwirkenden und Sponsoren finden sich in der Fest-Chronik wieder.

Jeder, der noch eine Festchronik haben möchte, kann diese beim Verein bzw. dem Vorstandsteam anfordern und abholen! 😊

Der Kommersabend ist dann wie viele andere Jubiläums-Veranstaltungen der Pandemie zum Opfer und ausgefallen.

Im abgelaufenen Jahr wurde, trotz der Einschränkungen durch die Pandemie, auch an unserer Sportanlage, den Gebäuden und den Sportplätzen gearbeitet. Es wurden Instandhaltungsmaßnahmen im Sportheim und den Außenanlagen durchgeführt, der neue Mähroboter übernimmt inzwischen die Mäharbeiten am Rasenplatz und trotzdem ist das alles ohne unsere fleißigen, ehrenamtlichen Helfer nicht möglich. Deshalb sei an der Stelle einmal all jenen DANKE gesagt, die das ganze Jahr zuverlässig und ohne viel Aufhebens ihrem VfB helfen, ständig am Ball bleiben, Sommer wie Winter, praktisch ohne echte Pause.

Stellvertretend für viele Helfer/-innen sind hier Willi Geiger, Armin Kleespies, Albert Sachs, Franz-Albert Desch, Adolf Desch und der leider Anfang 2022 verstorbene Klaus Kleespies genannt.



VfB Oberndorf 1921 e.V.

Aber auch unsere Jugendtrainer- und Betreuer/-innen sind wichtige Bausteine für einen funktionierenden Verein, ebenso die Mitglieder der Spieldausschuss von A- und B-Team, die viele ehrenamtliche Stunden für den VfB investieren. Euch allen sagen wir als Vorstandsteam DANKE.

Eine immer größer werdende Herausforderung ist die Aufrechterhaltung des Sportheimbetrieb. Leider haben wir bis dato keine Personen (Duo/ Trio) gefunden, die sich federführend und koordinierend um den Sportheimbetrieb kümmern möchten.

Das entwickelt sich aktuell zu einem echten Problem, da hier – u.a. auch auf Grund zusätzlicher Auflagen durch den Infektionsschutz- immer öfter improvisiert werden muss. Das kommissarische Sportheimteam um Adolf Desch, Beppo Schreiber, Jonas Birkler, Nico Hagemann, Tim Lingenfelder und Diensteinteiler Lukas Röder ist keine Dauerlösung, zumal hier 4-aktive Spieler dabei sind, die sonntags andere Aufgaben haben, als den Sportheimbetrieb am Laufen zu halten.

Darüber hinaus kommt es leider immer wieder zu kurzfristigen Absagen von Mitgliedern, die ihren Dienst nicht antreten; in diesem Fällen springen dann Personen aus dem Sportheimteam oder dem Spieldausschuss ein und das sorgt für Frust und Ärger.

Hier muss ich konstatieren, dass auch der VfB Oberndorf 1921 e.V. keine Insel mehr ist, der Zusammenhalt, die Solidarität und das Engagement lässt leider nach. Diese gesellschaftliche Entwicklung macht auch vor unserem Verein nicht halt und trotzdem bin ich überzeugt, dass wir diese Entwicklung beim VfB stoppen können. Die sprichwörtlichen VfB-Tugenden wie Disziplin, Engagement, Zuverlässigkeit, Durchhaltevermögen sind vorhanden, wir müssen diese nur wieder öfter ansprechen und vlt. manchmal auch einfordern. Wenn jeder 1x p. Jahr einen Dienst übernimmt, sind all diese Probleme gelöst 😊).

Die sportliche Situation bei den beiden Seniorenteams ist -Stand heute- grundsätzlich positiv, wenn auch durch unterschiedliche Gründe noch nicht ganz sorgenfrei; der Klassenerhalt in der Gruppenliga und der A-Liga ist für beide Mannschaften greifbar nahe.

Details zum Spielbetrieb findet ihr im Bericht des SpA-Vorsitzenden Manuel Sachs.

Leider mussten der VfB Oberndorf Anfang dieses Jahres von zwei Ehrenmitgliedern Abschied nehmen.

Unser Ehrenspielausschuss-Vorsitzender **Klaus Kleespies** ist völlig überraschend von uns gegangen. Sein Engagement für den VfB ist einzigartig und er hinterlässt als Persönlichkeit und Mensch, als zuverlässiger Organisator und aktiver Helfer eine große Lücke.

Auch unser Ehrenmitglied **Franzl Sachs** verstarb nur kurze Zeit später, nach langer Krankheit. Auch Franzl war viele Jahrzehnte für seinen VfB ehrenamtlich aktiv und hat den Verein in den 100 Jahren mitgeprägt.



VfB Oberndorf 1921 e.V.

Folgende Termine stehen für das Jahr 2022 noch an:

- **Kommersabend im Bürgerhaus Oberndorf am Samstag, den 09.07.2022**
- **Kier auf dem Festplatz mit 100-Jahre VfB am 13.08. – 15.08.2022**

Das Vorstandsteam lädt alle Mitglieder zu diesen Veranstaltungen herzlich ein. Natürlich werden wir die dann gültigen Corona-Schutzmaßnahmen einhalten. Der Kommersabend findet als 3-G-Veranstaltung statt.

Zum Schluss meines Berichtes möchte ich nochmal allen DANKE sagen, die sich im Laufe der letzten Monate für den VfB ehrenamtlich engagiert haben, den VfB auch finanziell oder in sonstiger Art und Weise unterstützt haben. Ohne diese Unterstützung würde der VfB weder sportlich noch von der Infrastruktur so solide dastehen, wie das aktuell noch der Fall ist.

Das ist ein Grund stolz zu sein, aber kein Grund sich auszuruhen, denn die Herausforderungen werden größer. Wenn wir das Leid der Menschen in der Ukraine, aber auch in Syrien und Afghanistan sehen, die Entwicklung der Klimakrise, die Pandemie und die Folgen daraus auch für uns ganz persönlich erscheint es mir immer wichtiger, dass wir noch mehr Solidarität und Zusammenhalt praktizieren. Nur gemeinsam sind diese besonderen Herausforderungen zu bewältigen und ich bin sicher, dass auch die VfB-Familie gut durch diese besondere Zeit kommen kann, wenn wir wieder enger zusammenrücken, uns unterhaken und gemeinsam die Herausforderungen dieser Zeit annehmen, jeder wieder etwas mehr tut.

Meinen Leitsatz in der Festchronik möchte ich deshalb hier nochmal zitieren:

„Frage nicht was Dein Verein für Dich tun kann, sondern was DU für Deinen Verein tun kannst!“

In diesem Sinne freue ich mich, viele von Euch bei der Mitgliederversammlung begrüßen zu dürfen. Das persönliche Erscheinen ist ein Ausdruck des Interesses an Eurem Verein und eine Wertschätzung den Mitgliedern gegenüber, die wir an diesem Tag für langjährige Treue und Mitarbeit ehren möchten.

Günter Birkler
1.Vorsitzender